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会議録（要点筆記） 

 

  

会議名 平成２８年度 第３回千郷地域協議会（公開） 

開催日時 
平成２８年６月２５日（土） 

午後０時３０分～午後５時００分 

開催場所 西部公民館 多目的ホール  

会議次第 

１ 開会 

２ 事務局説明 

  審査方法について 

３ 地域活動交付金審査会  

  公開審査（プレゼンテーション）  

  事業説明：５分 質疑応答：７分 

４ 非公開の審議 

   

５ 地域活動交付金事業の追加募集について  

 

６ その他 

 

７ 閉会 

委員出席者 

滝川 健一・今泉 亮司・石河 悟 ・老平 良久・馬渕 紳行 

安形 典久・鶴見 龍男・村田 博徳・竹下 隆康・加藤 重行 

高野 文夫・服部 峯夫・中村 高三・白井 幸隆・柿下 和久 

西野 雄次・近藤 武 ・中根 享依・古地 英明・杉下 尚由 

老平 千昌・仲井敬太郎・鈴木 誠 ・河邉 続子・山本 紀子 

浅倉 芳包・長坂 好幸・藤田 一美 

欠席者 １人（古瀬 剛 ） 

事務局 
西村自治振興課長・田村千郷自治振興事務所長・林副課長 

中村主査・黒田主任・戸田主任・森田主事 

傍聴者数 ８人 

会議資料 

第３回地域協議会次第 

審査会資料一式 

傍聴者用資料 
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１ 開会 

会議成立の報告 ：２８名の委員出席により会議成立 

会議録署名者選任：馬渕紳行委員、鶴見龍男委員 

 

２ 事務局説明 

審査会の進行方法及び注意事項を説明する。  

 

３ 地域活動交付金審査会 

 

１ 山区自治会（環境美化事業） 

－質問‐ 

（委員） 

集積場所は何世帯の方が利用するか。また、容量は足りているか。  

（説明者） 

９世帯程度が利用する。既存のゴミ集積所は正月時など支障になってい  

ない。同等の容量のものを作成するため支障にならないと考えている。  

（委員） 

なぜ上から開閉するタイプを採用したのか。  

（説明者） 

既存の集積箱も上から開閉するタイプである。足を動かすことがないの  

で転倒防止になる。 

（委員） 

竹藪整備とあるが区の所有地であるか。 

（説明者） 

区の所有地である。 

  

 ２ 野田区区会（野田公民館の整備事業） 

  －質問－ 

  （委員） 

  コインタイマーの管理方法はどのように行うか。  

  （説明者） 

  公民館長が利用料金の集金を行い、区の会計へ納入する。  

  （委員） 

  エアコンをつけるということでやる気を促すと言われたが具体的に教え  

てほしい。 

  （説明者） 

  扇風機で対応しているが書類が飛んでしまったりして会議に集中できな  

い。また、夏は老人クラブの方も利用し、体調面の配慮が必要と思ってい  

る。 

  （委員） 
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  最近建てられたものと思うがなぜ元から設置されていないのか。  

（説明者） 

  ２階の会議室などは設置しているが申請する会議室だけが設置されてい  

ない。昔の方はいらないと判断したと思う。  

 

３ 稲木老人クラブ福寿会（稲木公園整備事業）  

  ‐質問－ 

（委員） 

花壇整備とあるが季節ごとにどんなものを植えているか。  

（説明者） 

今咲いている花を植えるのではなく、球根を植えて来年の春に咲くよう  

にしている。 

（委員） 

花壇の管理はどのように行っているか。  

（説明者） 

老人クラブで月１回グランドゴルフを行っているので当番で草取りを行  

っている。 

（委員） 

今後、この広場をどのように利用していきたいと考えているか。  

（説明者） 

区民の憩いの場としてベンチを設置したい。将来的に避難場所として活  

用していきたい。 

（委員） 

これまで整備を行ってきたがどのくらいの利用があるか。  

（説明者） 

中心部のこどもの利用は少ない。グランドゴルフ愛好会や近隣の方、子  

どもがサッカーやテニスなど広場を利用しており、年間４５０名程度と思  

います。 

 

４ 「吉水」の環境を守る会（吉水の環境を守る排水路の整備、草刈、道  

路等の整備） 

  －質問－ 

  （委員） 

看板を設置するとあるがどのように配置するか  

（説明者） 

県道２１号線沿いに「吉水の滝入口」と記載した看板を、また、滝周辺 

には謂れを記載した看板を設置する。 

（委員） 

  駐車場確保をどのように考えているか。  

  （説明者） 

  滝の南側に市道があり駐車できるスペースがある。また、東側 100ｍほ 
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ど離れた場所に 10 台程度駐車できる場所がある。 

  （委員） 

自己負担額の捻出をどのように行っているか。  

  （説明者） 

  年度毎に必要額を会員から徴収している。  

  

５ 石田公民館運営委員会（石田公民館の整備事業） 

  －質問－ 

  （委員） 

  １回の会議時間はどのくらいであるか。  

  （説明者） 

  大広間であるため、会員数が多いグループが３時間から４時間程度の利 

用している状況。 

  

６ 上市場東住宅（可燃ゴミ集積場 美化事業） 

  －質問－ 

  （委員） 

  他行政区の近隣の方の利用はできるか。  

  （説明者） 

  近隣の方も利用できますが、ゴミ出しのルールが守られなくなった場合  

は協力を求めていきたい。 

  （委員） 

  ゴミ集積ボックスに入りきらない場合はどのように対応するか。  

  （説明者） 

  昨年設置した場所の状況を見ても入りきらないということはないので大  

丈夫と考えている。 

  

７ 上市場東住宅（集会場 会合用備品購入） 

  －質問－ 

  （委員） 

  椅子 21 台とあるが算出の根拠を教えてほしい。  

  （説明者） 

  今回、机を７台整備したいと考えており、机１台あたり３台の椅子が整  

備できます。 

 

８ 豊島区自治会（豊島クリーンアップ作戦）  

  －質問－ 

（委員） 

近隣地区の方も利用するとのことで整備する集積ボックスの容量は足り  

ているか 

（説明者） 
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これまでの集積所のサイズより近隣の方の利用を考慮して大きなサイズ  

を導入する。 

 

９ 今出平区（今出平区公民館拠点整備事業）  

－質問－ 

（委員） 

公民館の使用状況を教えてください。 

（説明者） 

  区の寄合、総会、祭礼反省会、盆踊りの練習会、週１回の書道教室の利  

用があるが公民館の使用頻度が少なくなっている。以前はたくさんの利用  

があったが他の公民館に利用者が移動してしまった。  

 

10 杉山区（杉山公民館広場整備活動） 

  －質問－ 

（委員） 

  どのくらいの利用を想定してベンチの必要数量を決定したのか。  

（説明者） 

  日常的に使用しているグラウンドゴルフ団体の利用状況から決定した。

また、お年寄りが気軽にベンチを移動できるようにスチール製とした。   

  

11 川田原区自治会（川田原区防災拠点整備事業） 

  －質問－ 

（委員） 

  保管場所や期限切れの食糧はどのように行っていくか。  

（説明者） 

  昨年、備蓄倉庫を整備したのでそちらに搬入し、期限が切れたものは区 

民へ配布していく。 

（委員） 

  災害が起きた場合、他の地区に配布するという考えはあるか。  

（説明者） 

  区民を対象としているので他の地区に配布することは考えていない。  

 

12 川田原区自治会（川田原区地域交流づくり事業） 

  －質問－ 

（委員） 

公民館建物壁面に設置する考えはなかったのか。 

（説明者） 

壁面を検討したが建物の構造上掲示する場所がない。  

（委員） 

運用ルールは作成しているか。 

（説明者） 
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現在、作成していない。必要なことと思いますので作成していきたい。  

 

13 中市場区自治会（中市場可燃ごみ集積所の改修美化計画）  

  －質問－ 

（委員） 

８４世帯のゴミを１箇所で対応しているとあるが不便はないか。  

（説明者） 

要望等はこれまで受けていません。 

（委員） 

プランターを設置するとあるが管理は誰が行うか。  

（説明者） 

区環境委員が対応するとしている。 

 

14 川田公民館運営委員会（川田公民館整備事業） 

  －質問－ 

（委員） 

公民館について市から譲渡されていないので市所有の建物と思うがこの 

交付金の対象となりうるものか 

（説明者） 

市から整備について許可をもらっているので申請した。  

（委員） 

築 35 年とあるが建て替える計画はあるか。  

（説明者） 

  建て替えの準備に入り、貯金を始めたところです。  

 

15 千郷西元気ネット（地域の宝を育んで  安全・安心 元気なまちづく 

り事業） 

  －質問－ 

（委員） 

  農業経験者と農業未経験者の割合はどのようになっているか。  

（説明者） 

  ２/３の会員が農業専門の方で、1/3 の方が自主的に活動されている方で 

す。 

（委員） 

  農業体験したいという方が多くいると思うのでＰＲに努めていただくと  

更に良くなると思います。 

（説明者） 

  どう会員を増やしていくかが課題になっている。活動に多くの方が参加  

していただけるように地域の方と密着しながら進めていきたい。  

（委員） 

  交付金が受けられなくなった場合はどのように考えているか。  
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（説明者） 

  同規模の活動をすることができないと考えています。 

  

16 大野田区（草刈体制構築事業） 

  －質問－ 

（委員） 

  貸出は無料とあるが誰でも利用できるという判断でよいか。  

（説明者） 

  個人所有の土地でも利用できるとしている。  

（委員） 

  燃料代や替刃など管理をどのように行っていくか。  

（説明者） 

  燃料代については使用者が負担し、替刃などは区が対応します。  

（委員） 

  替刃は使用者の負担とした方が良いのではないか。  

（説明者） 

  参考に協議していきたい。 

 

４ 非公開の審議 

事務局より集計結果説明と申請事業毎に意見・コメントを読みあげ、以 

下の内容を審議した。 

なお、各事業の合計得点を表記しない。  

○無条件採択 

○意見を付して採択（努力義務） 

○条件付き採択 

○一部不採択（補助対象経費の一部減額措置等）  

 

【審議結果】 

審議により下記のとおり採択要件を決定した。 

 

「審査順１番 山区自治会」 

採択要件：意見を付して採択 

（内容） 

ゴミ取り出し口や高齢者が容易に利用でき、また、収集も支障の無いよ  

うに市担当課と調整の上、ごみ収集ＢＯＸを作成してください。  

 

「審査順２番 野田区区会」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順３番 稲木老人クラブ福寿会」 

採択要件：意見を付して採択 
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（内容） 

多くの方が利用されるよう、整備状況等について広く周知をお願いしま  

す。 

 

「審査順４番 「吉水」の環境を守る会」 

採択要件：意見を付して採択 

（内容） 

飲料水に適していないので、訪問者に飲めるという誤解を生じさせない  

ような対策をお願いします。 

 

「審査順５番 石田公民館運営委員会」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順６番 上市場東住宅区」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順７番 上市場東住宅区」 

採択要件：意見を付して採択 

（内容） 

集会場の利用促進に繋がる取組みを検討してください。  

 

「審査順８番 豊島区自治会」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順９番 今出平区」 

採択要件：意見を付して採択 

（内容） 

公民館の利用促進に繋がる取組みを検討してください。  

 

「審査順 10 番 杉山区」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順 11 番 川田原区自治会」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順 12 番 川田原区自治会」 

採択要件：意見を付して採択 

（内容） 

設置場所を含め多くの方々が情報板を活用され、情報交換ができるよう  

対策を講じてください。 
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「審査順 13 番 中市場区自治会」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順 14 番 川田公民館運営委員会」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順 15 番 千郷西元気ネット」 

採択要件：無条件採択 

 

「審査順 16 番 大野田区」 

採択要件：意見を付して採択 

（内容） 

使用場所の範囲が限定されていないため大野田区自走式草刈り機貸し出  

し要綱を検討してください。 

 

審議終了後、事務局より各事業の得点結果及び順位を提示し、採決によ 

り審査結果について承認された。 

 

５ 地域活動交付金事業の追加募集について  

事務局より活動交付金２次募集概要を説明し、賛成多数により承認され  

た。 

 

募集期間：平成２８年７月１日から平成２８年７月２９日 

審査会：平成２８年８月２１日 午後３時から 

その他募集概要は１次募集と同様とする。  

 

６ その他 

自治振興事務所長あいさつ 

今回の活動交付金申請において２つのキーワードがあった。  

 

〇高齢化（公民館エアコン・トイレ、備品、ベンチ） 

市全体では 32.8％ 千郷地域の高齢化率は 26％ 高齢者の数は 65 歳以 

上の方は 3,000 人で市全体の２割を占めている。3000 人の内訳で 65 歳か 

ら 75 歳までは約 1500 人いる。2025 年には今後の課題の１つになってくる。 

 

〇環境美化（ゴミ収集ＢＯＸ） 

直接的には鳥獣害の被害を減らすということだがインフラ整備されたこ  

とにより通過交通が増えた。犯罪が起こりにくい地域の条件として綺麗に  

整備されていると犯罪者が入りにくい状況をつくることと言われている。  

環境美化が防犯対策にも繋がっている。  

次回からは地域自治区予算の検討に入ってくるが千郷地区全体を見た時 
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の課題。課題というのは将来こんな街にしたいという理想があり、理想に 

近づけるために今、何が障害になっているのか意見をいただきたい。計画 

的に課題を解決していくことが１つのキーワードになってきます。 

（午後５：００ 閉会） 

 


